

Laval théologique et philosophique



Introduction générale

Ernest Lemieux, ptre

Volume 9, numéro 1, 1953

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/1019869ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/1019869ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Laval théologique et philosophique, Université Laval

ISSN

0023-9054 (imprimé)

1703-8804 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce document

Lemieux, E. (1953). Introduction générale. *Laval théologique et philosophique*, 9(1), 11–12. <https://doi.org/10.7202/1019869ar>

Introduction générale

SA Sainteté Pie XII, dans son encyclique *Fulgens Corona*, du 8 septembre 1953, invite le monde catholique à se renouveler dans une piété fervente envers la Vierge Marie, et il espère de ce renouvellement les fruits les plus heureux.

En ce même document, notre bien-aimé Pontife recommande avec instance qu'à l'occasion de ce centenaire de la définition solennelle du dogme de l'Immaculée Conception, on s'applique partout à étudier plus à fond la doctrine mariale, à l'exposer en des conférences et des prédications de telle sorte qu'il en résulte chez tous : prêtres, religieux et fidèles, une plus vive admiration des insignes privilèges de Marie, une plus grande confiance en sa maternelle bonté, une imitation plus parfaite de ses exemples et de ses hautes vertus.

Dans l'intention de répondre pour une part à ces directives et à ces vœux du Vicaire de Jésus-Christ, de favoriser une si aimable et fructueuse contemplation, et d'en prolonger au-delà de l'année mariale les effets bienfaisants, nous avons cru particulièrement utile la publication du présent recueil où figure la presque totalité des enseignements pontificaux traitant de la doctrine mariale et parus au cours du dernier siècle. C'est déjà dire, en peu de mots mais de façon très significative, et l'AUTORITÉ de cette collection, et la RICHESSE de son contenu, et l'AVANTAGE de son acquisition.

Ici, tous les documents sont présentés en français ; et pour ce faire nous avons eu la bonne fortune de pouvoir utiliser, la plupart du temps et presque sans retouches, les excellentes traductions de la MAISON DE LA BONNE PRESSE de Paris, tirées principalement de deux collections bien connues : LES ACTES DES SOUVERAINS PONTIFES et la DOCUMENTATION CATHOLIQUE.

En retour de cette gracieuse autorisation de reproduire, qu'il nous soit permis de présenter aux Révérends Pères Augustins de l'Assomption, directeurs de cette Maison, le témoignage public de notre très vive et profonde gratitude.

Nous avons tenu aussi à donner le texte latin des documents ou passages les plus importants du recueil, avec références précises

aux ACTA SANCTAE SEDIS et aux ACTA APOSTOLICAE SEDIS : de cette façon, l'ouvrage pourra servir aux travaux scientifiques des spécialistes en mariologie ; — ce qui ajoute à son intérêt.

Par ailleurs, et à dessein de faciliter l'intelligence des documents les plus développés, nous avons pensé qu'il pouvait être profitable de mettre en tête de chacun de ceux-ci un schéma général donnant une vue synthétique du sujet exposé ; dans le même but, nous avons eu soin de diviser en de nombreux paragraphes, avec titres et sous-titres, le texte pontifical lui-même. De cette manière, le contenu substantiel y est mis tout de suite en relief.

À ces textes officiels, et dans une intention de piété, nous avons ajouté quelques autres documents qui, sans traiter directement de la Vierge, ont toutefois avec elle certains rapports : par exemple, telle homélie du Souverain Pontife prononcée à l'occasion de la béatification ou de la canonisation d'une âme particulièrement dévouée au culte de Marie : un Jean Eudes, un Grignon de Montfort, une Catherine Labouré, une Bernadette Soubirous, etc. La vie de ces saints personnages a été si intimement liée aux manifestations de Notre-Dame qu'il n'était pas sans intérêt de les citer comme modèles d'une vraie dévotion à notre auguste Reine.

Puisse ce modeste travail, dont les éléments sont d'une exceptionnelle valeur, contribuer pour sa part à faire connaître, aimer et prier davantage la Vierge Immaculée, Mère de Dieu et notre Mère, Médiatrice de toutes grâces, celle qui, depuis son Assomption, règne avec son Fils dans la gloire céleste, et qui, sur terre, depuis les origines de l'Église et grâce à l'enseignement infailible des Pontifes Romains, doit recevoir de l'humanité les hommages que lui méritent, en toute justice, ses dons incomparables.

Ernest LEMIEUX, *ptre*